
Dos importantes compromisos fueron suscritos
entre la Facultad y la empresa Motorola, cuya finalidad
es desarrollar un plan que permita iniciar el desarrollo
de las Tecnolouias de Procesarmento Digital de Sefia
les (DSP) y de rnlcroelectronica en Chile. En la cererno

nia se firmaron un acuerdo de colaboracion y una carta
de lntencion, este ultimo que matenalizo la donacion
de hardware y software que seran utilizados en docen
cia e mvesttuacion en procesamiento digital de seriales

(DSP) y tecnologia de microprocesadores en el Depar
tamento de Ingenieria Electrica de nuestra Facultad,
cuyo monto alcanza a los 200 mil dolares.

EI Vicepresidente Corporativo y Gerente General
del Sector de Semiconductores para America Latina de

Motorola, en su alocuclon senate que la carta de enten
dimiento suscrita conjuntamente con el Decano Victor

Perez, contempla como primer paso la creaclon de un

grupo de trabajo destinado a evaluar la factibilidad de
desarrollar una industria de rnicroetectronlca y de di
sefio de chips. "De ser exitosos los resultados, adelan

to, supondria un cambio curricular para los dos utn
mos aries de especializackin de los futuros Ingenieros
de esta Facultad".

Indica que Motorola ha elegido ala Universidad
de Chile, a traves de su Facultad de Ciencias Fisicas y
Maternaticas, por ser una institucion lider para asociarse

y cultivar la excelencia en el talento local, potenciando
asi un recurso critico para el futuro de esta regi6n.

Luego de ser firmados los documentos, intervi
no el Decano victor Perez, quien al iniciar su alocuclon
se retirio a las gestiones realizadas por los profesores
Helmuth Thiemer , Nestor Becerra y Nicolas Beltran para
concretar esta asociaclon con Motorola.

Luego aoradecio la confianza de relacionarse con

nuestra Facultad , en su Departamento de Ingenieria
Hectrlca, en la busqueda por parte de Motorola de pro
mover el desarrollo del recurso humano mas calificado

para que a traves de ese recurso humano pueda haber
mas desarrollo cientifico y tecnoloqico.

"Esa relacion solamente puede darse cuando
existen los acto res involucrados competentes y en los
medios competentes y por ello agradezco el que se eli

giera a nuestro Departamento de Ingenierfa Electrica

para su apuesta a largo plazo, porque claramente nos

asiste el convencimiento de que tenemos a los alum
nos y acadernicos mas talentosos , a traves de los cua-

DOS PROYECTOS DEL PROGRAMA INICIATIVA
CIENTIFICA MILENIO SE ADJUDICO LA FACULTAD

En el segundo concurso del programa Iniciati
va Cientffica Milenio, dos proyectos presentados por
academccs de la Facultad fueron seleccionados de
entre 14 definitivos que fueron analizados por el Co
mite de Programa que esta compuesto p�r ocho cien
tificos de prestigio internacional. En esta segunda ver

siOn se registrO un total de 60 presentaciones.
Los proyectos aprobados en esta oportunidad

fueron cinco, correspondiendo como ya se menci6 dos
de nuestra Facultad y uno cada uno por la Pontificia
Universidad CatOlica, Universidad de Concepci6n y
Universidad Austral de Valdivia.

Los proyectos adjudlcados, cada uno, recibi
ran alrededor de 139 millones de pesos anuales, a partir
del 2002, para sus respectivos desarrollos.

En nuestra Facultad, los proyectos selecciona
"os son.
• "Centro de InvestigaciOn de la web (CIW)", cuyo
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investigador responsable es Ricardo Baeza Yates y los

investigadores asociados son Jose Miguel Piquer, Gon
zalo Navarro y Mauricio Marin.
EI objetivo general de este nucleo sera realizar investi

gaci6n oaslca en problemas relacionados con la Web,
la que ha remecido las bases fundacionales de la Cien
cia de la Computaci6n y ha abierto nuevos caminos

para la investigaci6n cientifica en particular en las areas
de bases de datos, recuperaci6n de informaci6n , pa
ralelismo, redes de computadores, sistemas distribui
dos y su integraci6n, que poveeen el soporte basico

para las aplicaciones esenciales de la Web: la manipu
laci6n y diseminaci6n de la informaci6n. Las principa
les tecnlcas que se apllcaran en estas Ifneas de inves

tigaciOn seran el modelamiento matematlco, disefio y
analisis de algoritmos y simulaci6n.
EI proyecto se entocara en tres aspectos especmcos
de investlgaciOn:



ACUERDOS DE

Motorola y Fac a
AFIANZAN OESARROLLOS DE TECNOLOGIAS DE

Procesamiento Di ltal

les es posible que se logre esta meta conjunta de for
mac ion de recurso humane calificado. Pero, tarnbien,
estamos en presencia de una donacion que permite el

trabajo no solo teorico de la actividad, sino que tam
bien la parte experimental y eso calza en 10 central de 10

que estamos haciendo hoy dia.

• Manejo y busqueda de informaci6n no tradicio
nal (multimedial, estructurada , etc.)

• Modelizaci6n rnaternatlca de la Web
• Sistemas distribuidos y paralelismo.

• Nucleo Milenio: "Sistemas Complejos de Ingenie
ria", del cual es investigador responsable Andres

Weintraub, y los investigadores asociados son

Sergio Jara y Alejandro Jotre.
Este Nucleo esta basado en una alianza entre los

siguientes grupos involucrados en la investigaci6n
en ingenierfa: el grupo de Gesti6n de Operaciones
del departamento de Ingenierfa Industrial; el grupo
de Optimizaci6n del Departamento de Ingenierfa Ma
tematica; la Divisi6n de Transportes del Departamen
to de Ingenieria Civil y el Centro de Modelamiento
Matematico.
La idea central basica de este proyecto es crear

una importante sinergfa en terrninos de trabajos de

investigaci6n y estudios de doctorado,
incrementando la interacci6n entre los miembros
de los tres grupos y la integraci6n de actividades
dentro de areas comunes y complementarias.

Nosotros queremos formar Ingenieros que no

solamente tengan una buena torrnaclon cientffica-tec

nolocica, sino que tam bien tengan buena torrnacion en

la parte tecnoloclca con una actitud hacia la tecnolo

gfa. Diffcilmente puede darse esa actitud si el alumno
no dispone del equipamiento experimental y de labora
to rio para hacer dicho desarrollo. Lo que esta haciendo
Motorola hoy dia con nosotros, es permitir que la vi
sion que tuvo el Presidente Lagos en su visita a cen

tros de mvestlqaclon en el extranjero, donde se sor-

I
prendre por la capacidad tecnolooica y de laboratorios

que en ellos existen, se traduzca en el pais al colocar

I una infraestructura que nos va a permitir, sin lugar a

dudas, formar la capacidad humana que la empresa
anda buscando y que el pais anda buscando".



Por su parte, el Subsecretario de Economfa Al
varo Dlaz, en su intervencion manifesto que el estuer
zo de Motorola y de la Universidad es parte de un es

fuerzo nacional porque existe la firme convicclon de
lograr transitar hacia una economia cuyo crecimiento
este cada vez mas basado en el conocimiento y en la
lnnovacion continua y eso - dijo- requiere fundamen
tos cientrtlcos-tecnotcqicos. permanente disposicion
empresarial y facilidades y condiciones que el sector

publico debe entregar para que esta mezcla Universi

dad-Empresa pueda explotar a favor del desarrollo de
una economia de alto crecimiento.

Posteriormente se reftrlo a los medidas adopta
das por el Gobierno para afiatar el avance hacia una

sociedad de la informacion, retiriendose a las tareas y

enorme potencial de valor agregado por su compleji
dad y la expertise requerida en el ambito profesional.

Esta aseveraclon corresponde al profesor
Nestor Becerra, PH.D en Ingenierfa Electrica de la
Universidad de Edimburg Reino Unidos, quien se in

tegra al cuerpo acadernlco del Departamento en ene

ro del 2000 y cuya rnotivacion y empuje 10 ltevo
junto al profesor Leszek Szcseconski a acceder al
interes manifestado por el Gerente del Centro de
Desarrollo de Softare de Motorola en Chile, para ini
ciar actividades conjuntas relacionadas con la utili
zacion de tecnologias DSP, contactos y conversacio
nes que comenzaron a concretarse con la colabora
cion del Director Academico, Francisco Brieva, en

agosto de este ario y que culminaron el 7 de no-

viembre con la firma de dos
importantes acuerdos:
• Una carta de inten-
cion, que permite el
equipamiento dellaboratorio
DSP para la docencia y la in

vestiqacion, cuyo coordina
dor es el profesor Nestor Be
cerra y,
• Un acuerdo de cola
boracion que crea un grupo
de trabajo destinado a evaluar
la factibilidad de desarrollar
una industria de
rnlcroelectronica y de disefio
de chips, que estara a cargo
del profesor Nicolas Beltran.
En una conversaclon sostent-

da con Nestor Becerra, nos

cornento que el DSP es una

tecnologfa que surgi6 en los
aries 60 con la idea de implementar con programas de

computador las mismas funciones realizadas por circui
tos electr6nicos. "La idea, aunque apasionante como tema
de investiqaclon, se mantuvo impracticable hasta que a

finales de los 80 e inicio de los 90 el desarrollo de la tecno

logia de los semiconductores perrnltio el desarrollo de
chips procesadores 10 suficentemente rapidos para los

algoritmos de DSP en tiempo real ya bajo costo.

Hoy en dia DSP es una tecnologfa de punta en la
cual el profesional debe tener una buena tormacion en

herramientas rnaternancas y de programaci6n por 10 que
es muy atractiva a los alumnos de Ingenierfa Electrica. Ade-

avances logrados por el Comite Ministerial de Tecnolo
gfas de Informacion y del Consejo Consultivo publico
privado, este ultimo instituido para conocer la posici6n
de empresarios y acadernicos, frente a temas cruciales
sobre la materia.

Por su parte el acadernlco Nestor Becerra al co

mentar la firma del acuerdo entre Motorola y la Facul
tad y la donaci6n de esta empresa para el equipamiento
para ellaboratorio de Procesamiento Digital de sena
les (DSP), manifest6 Que ello representa para el Depar
tamento de Ingenierfa Electrica poder brindar en la for
maci6n de sus alumnos una tecnologia de punta con
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mas se Ie puede considerar una actividad con enorme po
tencial de valor agregado por su complejidad y la expertise
requerida. DSP esta presente en todos los arnbitos de las
telecomunicaciones (coolticacion transrnision, etc) y en

aplicaciones donde el procesamiento de seriales es irn
portante tales como la rnedicina, la sismologia, las tecno

logias de la informacion, etc".
La donacion de Motorola corresponde a 15 tar

jetas DSP que se conectan a un PC por la puerta para
lela y los respectivos softwares de desarrollo. EI soft
ware de desarrollo es extremamente importante por
que permite una interfaz de simulaci6n de mas alto nt
vel para programaci6n en lenguaje C en vez de len

guaje asembly que, aunque resulta en programas mas
eficientes, puede ser muy engorrosa. Diez de estos

sistemas de desarrollo en DSP se utllizaran en el Mo
dulo de Telecomunicaciones del Proyecto Mecesup de
Electrotecnologias y cinco en laboratorios del Depar
tamento como el de Procesamiento y Iransrnision de
Voz que el Profesor Becerra creo hace poco mas de un

afio. EI acuerdo contempla tam bien la donaci6n de cin
co sistemas de desarrollo para microcontroladores con

la idea de utilizarlos en el Modulo de Electr6nica del
mismo proyecto Mecesup.

Adernas, Motorola, trajo un instructor de Esta
dos Unidos y otro de Mexico los cuales dictaron duran
te tres dias cursos de capacitacion en los sistemas de
desarrollo. Estos cursos tuvieron la participacion de al
menos 30 alum nos de nuestra Facultad que ya apren
dieron los primeros pasos para comenzar a trabajar en

estos sistemas,

"Esta donacion cerrnltlra que nuestros alum
nos se capaclten en una tecnologia de punta mediante
un proceso de formaci6n activo caracterlzado por e1
desarrollo y experimentaci6n continuos en los cua- •

Ill!
Ies la inlciativa y la formaci6n teorlca juegan un pa- :J!
pel fundamental. Mas especttlcamente se espera utl- 1"1
lizar estos sistemas en cursos como Anatlsrs de t �
Seriales, Sistemas de Telecornunicaclcnes. Procesa
miento Digital de Sefiales Procesamiento de Voz. y I
Programaci6n de Softwares Embebidos. Del punto Ijde vista de investigaci6n, el acuerdo firmado tam- :;
bien contempla la poslbllidad de desarrollar proyec- I

tos de interes mutuo tanto para Motorola como para
el Departamento en el campo de la teorfa y aplica
ciones en DSP".

AI termno de nuestra entrevista el profesor Beccerra
se retino a la importancia de contar con recursos humanos:
"EI desarrollo de la economia global se basa y se nutre de los

progresos tecnoloqcos que, a su vez, ofrecen una serie de

oportunidades pero que tamben dejan en la retaguardia aqua
lias naciones que no son capaces de acompaiiar los cambios.
En este contexto la tormacion de recursos humanos altarnen
te calificados es primordial y las coyunturas internacional y
nacional requieren de individuos capaces de adaptarse a la
dinarnica de los avances tecroloqicos y que sepan buscar
aplicaciones para sus conocimientos. Asi, estas actividades
con Motorola pueden mostrar la viabilidad de atraer recursos

de empresas intemacionales para realizar actividades docen
tes y de investigacion de alto nivel en la Facultad, para 10 que el
reconocimiento intemacional de los acaoemcos es fundamen
tal".
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